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PROCÈS-VERBAL	

CONSEIL	D’ADMINISTRATION	
	
	
Présences	:	 Marie-France	Lapierre,	présidente	

Marc-André	Ouellette,	vice-président	
Gaëtan	Desrochers,	conseiller	
Robert	Joncas,	conseiller	
Roger	Hébert,	conseiller	
Sonia	Thibeault,	conseillère	
Trish	Kolber,	conseillère	
	

Participaient	aussi	:	
Bertrand	Dupain,	directeur	général		
Caroline	Picard,	directrice	générale	adjointe	
Sylvain	Allison,	secrétaire-trésorier	
Pascale	Cyr,	coordonnatrice	du	secteur	des	Relations	publiques		
Ismael	Ndiaye,	NDSS,	Nanaimo,	Réseau	jeunesse	
Hunter	Shilingford,	Gabrielle-Roy,	Surrey,	Réseau	jeunesse	
	

Absence	(s)	:									Sans	objet			 	
	 	
Secrétaire	:	 Hélène	Rivest	
	 	
La	présidente,	Marie-France	Lapierre,	assume	la	présidence	de	l’assemblée.	
	
La	 présidente	 souhaite	 la	 bienvenue	 au	 public.	 Elle	 invite	 les	 membres	 à	 un	 tour	 de	 table.	 Elle	 déclare	 la	
reconnaissance	du	Conseil	 scolaire	 francophone	à	 l'égard	de	 la	nation	Musqueam	de	 l’accueillir	 sur	son	 territoire	
traditionnel.			
	
1. Ouverture	de	la	réunion	publique		
Résolution	P-1859-05-2018	
Que	le	Conseil	d’administration	approuve	l’ouverture	de	la	réunion	à	8	h	40.	
Proposée	par	:	Sonia	Thibeault	
Adoptée	à	l’unanimité	

	
2. Lecture	de	la	vision	et	de	la	mission	
Gaëtan	Desrochers	procède	à	la	lecture	de	la	vision	et	de	la	mission.		
	
3. Lecture	et	adoption	de	l’ordre	du	jour		
Résolution	P-1860-05-2018	
Que	le	Conseil	d’administration	adopte	l’ordre	du	jour	tel	que	présenté.	
Proposée	par	:	Marc-André	Ouellette	
Adoptée	à	l’unanimité	
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4. Résolution	en	bloc	
Résolution	P-1861-05-2018	
Que	le	Conseil	d'administration	adopte	les	procès-verbaux	P	382	et	P	383	ainsi	que	les	rapports	et	la	
correspondance,	tels	que	présentés.	
Proposée	par	:	Roger	Hébert	
Adoptée	à	l’unanimité	
	
5. Suivi	du	Conseil	d’administration		

5.1. Suivi	de	la	dernière	réunion	huis	clos	du	11	mai	2018	
La	présidente	rapporte	que	les	membres	ont	discuté	de	dossiers	de	ressources	humaines,	d’immobilisation	et	
d’installations.	Elle	informe	des	efforts	du	secteur	des	ressources	humaines	au	niveau	du	recrutement	et	de	la	
rétention	du	personnel.	
	

5.2. Suivi	de	la	réunion	du	7	avril	2018	
Les	membres	révisent	les	suivis	et	y	apportent	des	mises	à	jour	au	besoin.	
	
6. Secteur	de	la	direction	générale	

6.1. Cours	expérience	de	travail,	école	Virtuelle	
La	directrice	de	l’école	Virtuelle,	Mme	Syndie	Hébert,	présente	ce	dossier	qui	traite	des	cours	développés	
récemment	:	production	vidéo	12,	aéronautique	11	et	mécanique	vélo	11.	Pour	l’an	prochain,	un	cours	de	tourisme	
11	sera	proposé	aux	élèves	de	l’école	virtuelle.	
	

6.2. Groupe	de	réflexion	–	Code	vestimentaire	
Le	directeur	général	présente	un	résumé	de	la	rencontre	du	groupe	de	réflexion	sur	le	code	vestimentaire	tenue	le	
24	avril	dernier.	Actuellement,	ce	groupe	est	formé	de	directions	d’école.		Il	a	pour	but,	particulièrement,	d’aborder	
le	sujet	de	l’inégalité,	dans	les	écoles,	au	sein	des	codes	de	conduite	où	le	code	vestimentaire	démontre	des	
différences	que	l’on	peut	constater	entre	les	clauses	s’adressant	aux	filles	et	celles	s’adressant	aux	garçons.	
D’autres	organismes	seront	invités	à	se	joindre	au	groupe	afin	d’assurer	une	représentation	diversifiée	sur	le	sujet.	
	

6.3. Projets	éducatifs	2018-2019	
Le	directeur	général	fait	une	mise	à	jour	du	dossier	des	projets	éducatifs	2018-2019.	Il	présente	un	document	
portant	sur	l’allocation	des	projets	2018-2019.	
	

6.4. Présentation	directions	de	district	
Madame	Pascale	Bernier	présente	une	mise	à	jour	du	dossier	dont	elle	a	la	responsabilité	dans	son	rôle	de	
directrice	de	district,	dont	le	programme	d’étude	en	français,	langue	première,	au	secondaire.	
	

6.5. Organisation	11e	année	
Il	s’agit	d’une	première	étape	sur	l’organisation	de	la	11e	année.	Le	directeur	général	fait	une	présentation	de	ce	
dossier.	
	

6.6. Visite	des	représentants	de	l’académie	de	Nantes	
Le	CSF	a	un	partenariat	fructueux	avec	l’académie	de	Nantes.	Les	représentants	sont	intéressés	à	certains	dossiers	
et	aspects	du	CSF	:	immigration,	désignation,	curriculum,	les	projets	tels	La	Grande	traversée,	les	résultats	en	PISA,	
etc.	En	revanche,	le	CSF	est	intéressé,	en	particulier,	au	dossier	de	la	petite	enfance	de	l’académie	de	Nantes.	
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6.7. Voyages	à	l’étranger	
Le	directeur	général	passe	la	parole	à	la	coordonnatrice	des	Relations	publiques,	Mme	Pascale	Cyr,	qui	présente	un	
bilan	sur	les	voyages	internationaux.		Deux	élèves	témoignent	de	leur	expérience	et	participation	aux	voyages	
internationaux.	Margo	Worrall	et	Olivier	Leclerc	font	part	de	leur	expérience	de	voyage.	Hunter	Shilingord,	de	
l’école	Gabrielle-Roy,	renchérit	sur	son	expérience	du	voyage	et	une	appréciation	de	la	langue.	
	
Mme	Lapierre	remercie	Mme	Cyr	et	M.	Allison	d’avoir	accompagné	les	jeunes	au	voyage	en	France.		
	
Le	directeur	général	renchérit	que	l’objectif	était	de	décentraliser	la	salle	de	classe.	
	
7. Secteur	du	secrétaire-trésorier	

7.1. Élections	scolaires	-	20	octobre	2018		
Le	secrétaire-trésorier	apporte	une	mise	à	jour	sur	les	élections	scolaires,	le	processus	déjà	en	place	et	le	site	web	
du	CSF	où	on	y	retrouve	beaucoup	d’informations.	Il	mentionne	également	le	document	du	BCSTA	qui	est	
disponible	en	français	sur	le	site	web	du	CSF	et	du	BCSTA.	Une	campagne	de	publicité	a	été	lancée	par	un	comité	
composé	de	la	Fédération	des	parents	francophones	de	la	C.B.,	Conseil	jeunesse,	le	Syndicat	des	enseignantes	et	
enseignants	du	programme	francophone,	Réseau-Femmes	et	la	Fédération	des	francophones	de	la	C.B.	ainsi	que	le	
Conseil	scolaire	francophone	pour	inciter	les	membres	du	CSF	à	voter	lors	des	élections	qui	se	dérouleront	le	20	
octobre	2018.	
	
8. Pause	

8.1. Début	de	la	pause	à	10	h	47	
8.2. Retour	aux	délibérations	11	h	07		

Le	point	10.1	Association	des	parents	francophones	de	Langley	–	école	des	Voyageurs	est	reporté	au	point	9.1	
	
9. Secteur	de	la	gouvernance	

9.1. Association	des	parents	francophones	de	Langley	–	école	des	Voyageurs	
Mme	Grefford,	de	l’Association	des	parents	francophones	de	l’école	des	Voyageurs,	fait	une	présentation	dans	le	
but	de	donner	priorité	à	l’école	dans	la	planification	immobilière	du	CSF.	
	
Les	membres	s’entretiennent	avec	Mme	Grefford	qui	apporte	des	précisions	sur	le	projet	de	la	bretelle	de	la	216e	
sur	et	de	la	Transcanadienne	1.	La	question	des	priorités	du	plan	d’immobilisation,	le	transport	scolaire	et	la	
sécurité	sont	soulevés	par	le	CSF.	
	

9.2. Comité	des	partenaires	
Suite	à	une	consultation	auprès	des	directions	d'école,	le	directeur	général	présente	le	nouveau	guide	de	
fonctionnement	sur	les	Comités	de	partenaires.	
	
La	conseillère	de	la	région	du	Grand	Vancouver	propose	de	revoir	ce	dossier	avec	le	SEPF	et	la	BCTF.	
	
Résolution	P-1862-05-2018	
Que	le	Conseil	d'administration	adopte	le	guide	de	fonctionnement	sur	les	Comités	de	partenaires	présenté	par	le	
directeur	général.	
Proposée	par	:	Robert	Joncas	
Adoptée	à	l’unanimité	
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9.3. Calendrier	du	conseil	d’administration	2018-2019	
Le	conseil	d’administration	a	élaboré	son	calendrier	annuel	2018-2019.	
	
Résolution	P-1863-05-2018	
Que	le	conseil	d'administration	adopte	son	calendrier	2018-2019	tel	que	présenté.	
Proposée	par	:	Gaëtan	Desrochers	
Adoptée	à	l’unanimité	
	

9.4. Statut	du	3e	site	à	l’est	de	la	rue	Main	
Lors	de	la	discussion	du	3e	site	à	l’est	de	la	rue	Main	en	fin	avril,	le	conseil	d’administration	avait	reporté	à	la	
présente	réunion	sa	décision	sur	le	statut	du	3e	site	à	l’est	de	la	rue	Main,	qui	dessert	la	zone	de	l’école	Anne-
Hébert.	
	
Résolution	P-1864-05-2018	
Que	le	conseil	d'administration	adopte	le	statut	d'annexe	pour	le	3e	site	de	l'école	Anne-Hébert	à	l'est	de	la	rue	
Main.	
Proposée	par	:	Trish	Kolber	
Adoptée	à	l’unanimité	
	

9.5. Plan	stratégique	
Le	groupe	de	travail	du	plan	stratégique	continue	son	travail.	Mme	Picard	sera	à	l’avenir	responsable	du	groupe.	Le	
directeur	général	et	le	représentant	du	Réseau	jeunesse	de	l’école	Gabrielle-Roy	s’entretiennent	sur	le	sujet.	
	

9.6. Politique	P-1004	Remboursement	des	dépenses	des	membres	du	personnel	et	du	CA	
La	politique	P-1004	Remboursement	des	dépenses	des	membres	du	personnel	et	du	CA	a	fait	l’objet	d’une	
consultation.	Les	membres	ont	pris	en	considération	les	commentaires	reçus.	
	
Résolution	P-1865-05-2018	
Que	le	conseil	d'administration	adopte	la	politique	P-1004	Remboursement	des	dépenses	des	membres	du	
personnel	et	du	CA	telle	que	présentée.	
Proposée	par	:	Robert	Joncas	
Adoptée	à	l’unanimité	
	

9.7. Politique	P-901	Utilisation	des	technologies	de	l’information	et	de	la	communication	
La	politique	P-901	Utilisation	des	technologies	de	l’information	et	de	la	communication	a	fait	l’objet	d’une	
consultation.	Les	membres	ont	pris	en	considération	les	commentaires	reçus.	
	
Résolution	P-1866-05-2018	
Que	conseil	d'administration	adopte	la	politique	P-901	Utilisation	des	technologies	de	l’information	et	de	la	
communication	telle	que	présentée.	
Proposée	par	:	Robert	Joncas	
Adoptée	à	l’unanimité	
	

9.8. Annulation	des	politiques	B-200-6	Remboursement	des	dépenses	et	D-400-17	Utilisation	des	ressources	
informatiques	et	du	réseau	de	télécommunication	

	
Résolution	P-1867-05-2018	
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Que	le	conseil	d'administration	annule	les	politiques	B-200-6	Remboursement	des	dépenses	et	D-400-17	Utilisation	
des	ressources	informatiques	et	du	réseau	de	télécommunication	dans	le	cadre	de	la	refonte	des	ses	politiques.	
Proposée	par	:	Robert	Joncas	
Adoptée	à	l’unanimité	
	

9.9. Fédération	des	francophones	de	la	C.-B.	(FFCB)	–	assemblée	générale	annuelle	
La	présidente	et	le	vice-président	participeront	à	l’AGA	de	la	FFCB.	
	

9.10. Regroupement	-	Fédération	nationale	des	conseils	scolaires	francophones	
M.	Ouellette	rapporte	sa	participation	à	l’organisme.	Les	points	saillants	sont	le	congrès	annuel	à	Halifax	en	octobre	
2018	et	l’affichage	du	poste	à	la	direction	générale.	
	

9.11. Regroupement	-	BC	School	Trustees	Association	(BCSTA)	
Mme	Kolber,	représentante	du	CSF	auprès	de	l’organisme,	présente	un	compte-rendu	de	l’assemblée	générale	
annuelle	de	la	BCSTA.	
	
La	présidente	présente	un	certificat	de	remercie	pour	les	années	de	service	à	Messieurs	Robert	Joncas	pour	2	
années	de	service,	Mme	Sonia	Thibeault	pour	son	premier	mandat	et	M.	Marc-André	Ouellette	pour	une	adhésion	
à	vie.	
	
10. Divers		

10.1. Programme	de	liaison	policière	en	milieu	scolaire	:	fin	du	programme	à	Victoria	et	Esquimalt	
À	la	dernière	semaine	d’avril	et	suite	à	des	restrictions	budgétaires,	le	programme	de	liaison	policière	en	milieu	
scolaire	a	été	coupé	au	township	d’Esquimalt	et	de	la	ville	de	Victoria.		
	
Résolution	P-1868-05-2018	
Que	le	conseil	d'administration	du	Conseil	scolaire	francophone	de	la	Colombie-Britannique	envoie	une	lettre	à	la	
mairesse	de	Victoria,	à	la	mairesse	d'Esquimalt	et	au	chef	de	police	de	Victoria	demandant	de	revenir	sur	cette	
décision	d'éliminer	le	programme	de	liaison	policière	en	milieu	scolaire.	
Proposée	par	:	Marc-André	Ouellette	
Adoptée	à	l’unanimité	
	
	
11. Questions	du	public	

11.1. Projets	éducations	en	particulier	sur	le	programme	IB	–	Le	directeur	général	assure	que	le	programme	IB	
continu	jusqu’à	l’avis	du	contraire.	

	
12. Levée	de	la	réunion	
La	réunion	du	mois	de	juin	se	déroulera	à	l’école	Mer-et-montagne	à	Campbell	River.	
Résolution	P-1869-05-2018	
Que	le	Conseil	d’administration	approuve	la	levée	de	la	réunion	à	12	h	40.	
Proposée	par	:	Marc-André	Ouellette	
Adoptée	à	l’unanimité	
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ADOPTÉ	LE	23	JUIN	2018		
	
	
	
	
____________________________			 __________________________	 	 _____________________	
Présidente	 	 	 		 Secrétaire-trésorier	 	 	 Date	 	 	


